## EL CASO DE LA GUAYANA INGLESA:

## Una lección de "Democracia Occidental"

Durante la semana pasada presenciamos la más formidable lección de lo que debe entenderse por "democracia occidental". Es éste un concepto creado por los políticos yanquis para oponérselo a todo aquello que signifique el más inofensivo concepto político que beneficie en lo más mínimo a las clases desposeidas.

Resulta que, como consecuencia del clamor de los pueblos de los países coloniales por lograr su independencia nacional, Inglaterra se vió obligada a concederle a la Guayana Inglesa de América del Sur el derecho de elegir su propio gobierno adquiriendo así la categoría de "dominio" como el Canadá. Fué así como el Gobierno inglés dicto una Constitución para la Guayana y convocó a su pueblo a elecciones para que se diera sus propios gobernantes.

La información especial del Gobierno Británico dice que las elecciones las ganó por un amplisimo margen al Partido Progresista Popular, que es un partido democrático - izquierdista. Y allí fué Troya. ¿Cómo iba a permitir la democracia occidental inglesa q' el pueblo de la Guayana eligiera un gobierno democrático - progresista? De ninguna manera. Eso pone en peligro los grandes intereses del "mundo libre", del mundo occidental, de la democracia cristiana, del Canal de Panamá, y eso puede ser una peligrosisima avanzada del comunismo internacional para derrocar al gobierno de Eisenhower y de su Majestad la Reina de Inglaterra.

Y en nombre de la "democracia occidental" el Gobierno Inglés tomó "heroicas" medidas militares para derrocar al gobierno electo por el pueblo de la Guayana, porque no se puede tolerar la existencia de un régimen verdaderamente democrático en esta zona de la "democracia occidental".

Los pueblos de América pueden entender ahora mejor que antes q' significa "democracia" en labios de los defensores de la "civilización occidental" y del "mundo libre".

La Guayana Inglesa es un país sometido a la condición de colonia, situado en la América del Sur. Es uno de los restos de la penetración del caduco imperialismo inglés en el Continente Americano. A fines del siglo pasado y a principios del

presente, el Gobierno Norteamericano enarboló la bandera de la Doctrina Monroe sintetizada en la frase: "América para los americanos". Esta política favoreció, en su etapa inicial, a los movimientos independentistas de los países americanos sometidos a la condición de colonias por la metrópoli inglesa y otros imperialismos europeos. Pero bien pronto se vió que la famosa frase de Monroe había sido sustituida en la práctica por esta otra: "Quitate tú para ponerme yo". Esto explica muy bien por qué ahora, en el caso de la Guayana, cuyo pueblo decidió darse un gobierno democrático - progresista, el Gobierno de los Estados Unidos respaldó la actitud del imperialismo inglés de derrocar por la fuerza al gobierno popular partidario de la independencia nacional alegando que en este caso estaba aplicando la doctrina Monroe. Y es cierto que está aplicando esta doctrina porque lo que pretende el gobierno yanqui es que la Guayana salga de las garras del imperialismo inglés para caer en las del imperialismo norteamericano. Pero de ninguna manera puede consentir q' el pueblo de la Guayana luche por su independencia nacional.

Guatemala, en cambio, ha defen-dido a la Guayana en la Asamblea de las Naciones Unidas con base en el derecho de autodeterminación de todas las naciones. También el Congreso Nacional Guatemalteco se ha dirigido a todos los Congresos de América pidiéndoles que hagan oir sa voz de protesta por el atropello sin nombre de la Corona Británica contra el pueblo de la Guayana. El Congreso panameño acogió por unanimidad la petición de Guatemala. En cambio, el Congreso costarricense, en una actitud del más vulgar servilismo al Gobierno Yangui, acordó archivar la nota del Congreso guatemalteco. Pareciœa que nuestro Congreso estuviera dirigido por el espíritu del desacreditado senador yanqui Mac Carthy.

## La FOBA realiza una intensa campaña de reclutamiento sindical

Informaciones recibidas de la zo-, na bananera indican que la Federación de Obreros Bananeros y Anexos (FOBA.) ha iniciado una gran campaña de reclutamiento sindical, poniendo en fraternal emulación a los Comités de Fincas de los Sindicatos de Trabajadores en Puerto Cortés y en Golfito.

No obstante las constantes repreresponden entusiastamente al llama- l todas las fincas.

miento de la FOBA, para fortalece: las organizaciones sindicales.

El 4 de Octubre se efectuó una primera revisión de tareas de la campaña de emulación. Ganaron la emulación en esta primera revisión de tareas los Comités de Finca Coto 47 y Finca Coto 51 de Golfito, y los Comités de Finca 3 y de Puerto Cortés.

El día 17 se hará otra revisión de tareas. Por miles, se están distribusalias de la United, los trabajadores yendo las solicitudes de ingreso en